

夢をもち、確かな学力を身に付け、心豊かにたくましく生きる 和泊小の子供を育てる



和泊
= WAKON =

和泊町立和泊小学校
学校だより 5月号
令和6年5月20日
西郷先生の「和の心」を継承 和小HP



「楽しませてください・すべてのことを」

昨年度の「歳の祝い」で、5年生のPTA役員の方々
NOBUさんの「楽しみなさい」という曲をBGMに、思
い出の映像を流されました。その曲の歌詞が心に響きます。

『人の努力を知りなさい
人の痛みを知りなさい
困難を挫折をたのしみなさい
人生の全てをたのしみなさい
最後の最後に咲かせなさい』



校長 池田 裕一郎



【元気に登校してくる子供たち】

人は乳児期、幼児期、児童期、思春期・・・という発達
段階において、身に付けなければならない心の機能があり
ます。思いやり、集中力、忍耐力、自制心、やり抜く力、協調性などの非認知能力と呼ば
れるものです。これらの力は自然と身に付くものではありません。友達との触れ合いや遊
びをとおして身に付き、発達していきます。使わない心の機能やなくても生きていける心
の機能は発達しません。例えば、忍耐力を使う必要がなければ忍耐力は育ちません。同じ
ように、我慢する必要がない状態をつくと、当然のことですが我慢する力は育ちません。
つまり、心の機能を育てるためには、適度な負荷をかけてあげたり、多少のストレスは必
要であったりするわけです。

PTA総会では、車での送迎について話をさせていただきました。内容は、だいたい次
の通りです。「1年生の子供たちを集団下校で送りました。『何時に起きるの?』『6時』
『何時に出てくるの?』『7時』。この1年生が西門から入ってきた時刻が7時50分。
『ずっと歩いてきたの?』『うん』『すごいねえ』。褒めました。帰るとき、送っていく
ために歩きました。『途中でお母さんが車で迎えに来て歩いても帰る』というのです。心
の機能が確実に育っているのだと思いました。歩いて通学路を登下校することで、子供た
ちはたくさんのお話を学びます。危ないところ、ねこじゃらしがあるところ、いつものよ
うにすれ違う人やすれ違う車、友達の家の場所、歩きながら遊ぶ約束をしたり、好きなこ
とや嫌なことをお友達と喋ったり・・・。自分の足で登下校することで、知らず知らずの
うちに、自立心、自尊心なども高まっています。農産物加工センターや教頭住宅下の駐
車場等での今の送迎の状況では、いつ事故が起きてもおかしくないと思われます。」

送迎はできるだけしないということをご理解いただき、駐車場での防げる事故は防ぎたいと校長として強く思っています。

5月10日(金)に実施した不審者避難訓練のときも、子供たちに自分の足で歩いてき
て、通学路の状況を知ることが防犯につながることを話しました。諸事情がある場合を除
き、心身共にたくましく生きる子供を育成するためにも歩いて登下校させていただきたく
ないでしょうか。よろしくお願いいたします。

学校からの4つのお願い ~各御家庭での取組をお願いします。~
「あいさつ、家庭学習、歩育(歩いて登校)、早寝・早起き・朝ご飯」

令和6年度PTA役員紹介

4月19日(金)にPTA総会が行われました。ご多用中にもかかわらず、たくさんの方がご参加くださいました。ありがとうございました。活動報告・計画とともに、今年度役員の皆様の承認も行われましたので、紹介させていただきます。

三役・会計監査			学級委員長	
会長	清水 誠		1のい	三島 才輝
副会長	池野 裕也	福田 美保 柴田 浩	2のい	小濱 由香
書記	貴島 武徳	鮫島 玲奈 松久保 陽史	3の1	大坪 忠仁
会計	盛山 智彦		3のろ	沖 楓
監査	速水 良太郎 市部 真吾		4のい	大田 望美
各専門部			4のろ	先山 沙織
	部長	副部長	5のい	西 幸博
総務部長	山田 恵美	小林 玲香	6のい	福山 リナ
広報・研修部長	平村 亜莉沙			
保健体育部長	武 浩史郎			
生活安全部長	朝戸 博			
事業部長	上別府 立			
環境整備部長	高山 重樹			

役員さんを中心に、運営の方針にある全員参加のPTAを目指しましょう。和小PTAが、子育てする仲間同士で会話や活動を楽しんだり、気軽に相談したりできる場にもなるといいなと思います。1年間、よろしくお願いいたします。

4月16・17日 交通安全教室

今年は2日に分けて交通安全教室を実施しました。1日目は、1～3年生が安全な横断歩道の渡り方を勉強しました。必ず立ち止まって、左右をしっかりと見て、車が来ないことを確認してから渡ることを学びました。

2日目は、4～6年生が安全な自転車の乗り方を勉強しました。きちんと点検してから乗ること、ヘルメットをかぶること、そして絶対に飛び出さないことなどを、実際に自転車に乗りながら学習しました。

命を守る大事な大事な学習でした。学んだことを忘れず、絶対に事故にあわないように気を付けてほしいです。



4月25日（木）春の一日遠足

1～4年生が春の一日遠足に行きました。天気が心配されましたが、晴天の中楽しく遠足に行くことができました。

1～3年生は、ヤーシチ公園へ。暑さが心配されましたが、やすらぎ館もお借りできたので、室内での休憩をはさみながら楽しむことができました。4年生は社会科見学を兼ねて、クリーンセンターと研修センターへ。ごみの処分方法を学び、その設備の大きさに驚いていました。研修センターではホールなどで仲良く楽しく過ごせました。

どちらもいい一日遠足となったようです。



生き物を見つけて喜ぶ子供たち

4月30日（火）1年生を迎える会

1年生を迎える会がありました。各学年から1年生へ、歓迎の気持ちを込めたメダルやクイズ、先生紹介や学校紹介などの工夫されたプレゼントがあり、1年生からはとってもかわいい歌のお礼がありました。企画・運営してくれた総務・広報委員会をはじめとする一生懸命に取り組んだ子供たちの活躍で、思いやりと優しい気持ちにあふれた素敵な時間となりました。



新入生入場

家庭訪問 ありがとうございます

4月30日から6日間に渡って行われた家庭訪問が終わりました。ご多用中にもかかわらず丁寧にご対応いただき、ありがとうございます。お話をさせていただいたことで、担任の人となりも分かっていたかと思えます。また、今回お聞きしたことは、貴重な情報として今後の指導や学級経営に生かしていきます。

なお、保護者による学校訪問はいつでもできます。職員室にある名簿に記名し、入校証を身に付けていただければ、自由に参観できます。お時間のある時に、いつでもお越しください。



「魅力ある学校づくり」だより No.1

今年度から来年度までの2年間、和泊小学校では、県教育委員会の指定を受けて「魅力ある学校づくり」に取り組みます。みんなが「学校が好き」と思えるように授業や学校行事・学級活動などの特別活動のやり方を工夫していきます。

16日の全校朝会では、校長から、子供たちも先生たちもみんなで「魅力ある学校」を目指そうとすることが伝えられました。そして、学校をよりよくするために「学校をよりよく変えようプロジェクト」にみんなで取り組もうという話が行われました。各クラスや委員会などでどんなプロジェクトが立ち上がるのか、今からとても楽しみです。

今回の学校だよりで紹介している春の一日遠足や1年生を迎える会も「学校をよりよく変えようプロジェクト」の一つと言えますね。



5月10日（金）避難訓練（不審者対応）

不審者対応避難訓練がありました。まずは、校内に不審者が侵入したことを想定した避難訓練です。放送の指示に従って、速やかに整然と避難できていました。真剣に訓練に臨む姿がとても素晴らしかったです。次に、体育館で登下校中に不審者に遭遇した想定で訓練しました。声を掛けられる役に4人が挑戦しましたが、落ち着いて自分の身の安全を守る行動ができました。子ども110番の家の方に不審者情報を伝える練習も行いましたが、はきはきと答えられていて、大変素晴らしかったです。

これからも、自分の身を守る方法を繰り返し指導していきます。万が一、不審者に遭遇した時には、早急に警察に報告するようにお願いします。警察に報告後には、学校にも連絡をお願いします。



5月11日（土）和魂スタディタイム

今年も6年生が先生となって1～5年生に勉強を教える和魂スタディタイムがありました。今年度1回目ということで、指導する6年生は、ちょっと緊張ぎみに見えたのですが、計画・準備をしっかりとて、一生懸命に教えてくれていました。さすが最上級生です。そして、6年生の頑張りを受けて、1～5年生も一生懸命に学習に取り組んでいました。学ぼうという雰囲気に満ちたとてもいい時間でした。



5月11日（土）PTA奉仕作業

水泳学習を前に、プールなどの清掃をしていただきました。おかげさまで大変きれいになりました。5・6年生の子供たちも3時間目に一生懸命に掃除してくれたので、きれいなプールで気持ちよく水泳学習ができます。本当にありがとうございました。

6月の行事予定

- 5日(水) 和泊・国頭小合同宿泊学習（～6日）
- 7日(金) 5年生休養措置日
- 8日(土) 土曜授業、PTA交流会

- 13日(木) 学校運営協議会
- 14日(金) 地域保護者と語る会（全字）
- 20日(木) 小中連携教育研究会
- 21日(金) 耳鼻科検診
- 24日(月) 合同修学旅行（～27日）
- 28日(金) 6年生休養措置日